

3 Nuestro presidente ejecutivo, CPA Ángel L. Sáez López, recibe el prestigioso premio Zenit 2015, otorgado por la Cámara de Comercio de Puerto Rico

3 Líderes de BanCoop reciben digno reconocimiento en los Premios al Mérito 2015

4 Encuentra la información que necesitas para nuestra Asamblea Anual 2016

# BANCOOP INFORMA

▲▲ BANCO COOPERATIVO DE PUERTO RICO



## DONATIVO DE TERRENOS EN LAGUNA TORTUGUERO

Como parte de su compromiso social con mejorar la calidad de vida de la comunidad puertorriqueña, BanCoop donó al Departamento de Recursos Naturales y Ambientales unos terrenos de su propiedad localizados en el área de la Reserva Natural de la Laguna Tortuguero, entre Vega Baja y Manatí. Con este gesto, la institución apoya los esfuerzos de la mencionada agencia en la conservación de esta zona para el disfrute de la presente y futuras generaciones de

puertorriqueños y los miles de visitantes que se reciben anualmente,

La laguna, considerada como uno de los cuerpos de agua dulce de mayor extensión en la Isla, está situada en un área que cuenta con manantiales, humedales y ciénagas, entre la variedad de suelos y acuíferos, en donde se encuentran especies exóticas de plantas y muchos tipos de peces. Además, la zona sirve de parada a aves acuáticas y migratorias.



## ACTIVIDADES DEL COMITÉ EDUCATIVO

El Comité Educativo informa el calendario de actividades auspiciados por BanCoop para el 2016:

Seminarios auspiciados por organismos centrales:

**20 de febrero**  
Seguridad, privacidad y manejo de información y documentos

**5 de marzo**  
Plan de reciclaje y manejo de desperdicios sólidos para cooperativas



## SALUDO DEL PRESIDENTE EJECUTIVO



CPA ÁNGEL L. SÁEZ LÓPEZ

Reciban un saludo de parte de la gran familia de BanCoop. Recientemente tuve la oportunidad de exponer ante los miembros de la Asociación de Exalumnos de la Facultad de Administración de Empresas de la Universidad de Puerto Rico, mi presentación titulada "Industria financiera de

Puerto Rico; radiografía y retos".

Durante mi alocución, resalté los siguientes datos:

- En los últimos nueve años, el sistema financiero puertorriqueño ha reducido sus activos financieros en \$65 billones.
- Durante dicho período, cinco bancos cerraron sus puertas. Cuatro de estos bancos tenían una injerencia significativa en el desarrollo económico del País.
- La morosidad de las carteras de financiamientos se mantiene en doble dígitos (14%).
- Las residencias en proceso de ejecución sobrepasan las 20 mil unidades.

Estos datos ciertamente crean grandes retos para instrumentar un verdadero "Plan de Desarrollo Económico". Sin embargo, abren grandes espacios al Movimiento Cooperativo con un verdadero potencial de jugar un papel protagónico en la creación de una "Nueva Economía Puertorriqueña". Esta debe estar fundamentada, entre otros aspectos, en los siguientes:

- Creación de nuevas métricas de medición de desarrollo económico.
- Un sistema contributivo justo, balanceado y simple.
- Recobrar la confianza de los mercados.
- Detener el éxodo masivo de capital humano.

La limitación de espacio en esta publicación nos impide continuar abundando sobre el tema, pero en mi mensaje a los accionistas del Banco en nuestra Asamblea Anual, me propongo abundar en los "Retos y Oportunidades", que se nos presentan.

## SALUDO DEL PRESIDENTE DE LA JUNTA DE DIRECTORES



RUBÉN E. MORALES RIVERA

Me satisface saludarles en esta nueva edición de BanCoop Informa. La comunicación con nuestras afiliadas siempre ha sido asunto de primordial importancia en la agenda de trabajo delineada. Este boletín que estaremos

enviando con frecuencia nos permite, junto a otras iniciativas, compartir información de interés y gran valor para nuestras respectivas instituciones y su liderato. En el Banco Cooperativo, continuamos firmes en el compromiso de apoyar todas las iniciativas que promuevan el desarrollo y fortalecimiento del Movimiento Cooperativo y que ayuden a mejorar la calidad de vida en el país. Por más de 40 años, hemos trabajado junto a las cooperativas brindando los servicios que nuestros socios necesitan y requieren.

Como he mencionado reiteradamente, nos corresponde a todos sin excepción de clase alguna, asumir de forma valiente la responsabilidad histórica del momento que nos ha tocado vivir. Las personas que hemos tomado la decisión de no abandonar el barco tenemos que remar juntos con firmeza y determinación.

Como Movimiento Cooperativo tenemos mucho que aportar y ofrecer al país en esta nueva dimensión. Es más que una oportunidad, es una obligación. Unamos nuestras experiencias, conocimientos, recursos y, más que nada, nuestra voluntad en la construcción de un nuevo Puerto Rico para esta y las futuras generaciones. Los principios y valores que rigen la filosofía cooperativista son elementos esencialmente necesarios para el éxito de este esfuerzo. Obtengamos su mejor provecho.

**23 de abril**  
Manejo de redes sociales

**30 de abril**  
Seguridad, privacidad y manejo de información y documentos

**1 de mayo**  
Trabajo en equipo; eficacia individual y colectiva

**12 de septiembre**  
Seguridad, privacidad y manejo de información y documentos

**2016 (fecha pendiente)**  
Inversiones; cómo identificar y evitar el fraude en los mercados financieros

## PREMIO AL MÉRITO 2015

Nos llena de orgullo informar que el Premio al Mérito para el 2015 le fue otorgado a las siguientes personas:

- Sr. Ramón L. Ortíz Erazo – Líder voluntario
- Sra. Marta Ortíz Sánchez – Líder profesional

Enhorabuena. Gracias por su digna representación.



## CCPR OTORGA PREMIO ZENIT A NUESTRO PRESIDENTE EJECUTIVO

Su visión de futuro, liderato indiscutible y labor incansable por modernizar y mantener actualizadas las operaciones de nuestra institución, fueron algunos de los atributos por los cuales la Cámara de Comercio de Puerto Rico le otorgó el prestigioso premio Zenit 2015, en la categoría de Cooperativas, a nuestro presidente ejecutivo, CPA Ángel L. Sáez López.

Sáez, tomó las riendas del Banco Cooperativo como presidente en 1994 y desde entonces ha

trabajado incansablemente para lograr la estabilidad financiera, administrativa y operacional de la institución, que por 40 años ha sido el enlace financiero del Movimiento Cooperativo en la Isla.

La Junta de Directores, la gerencia y los empleados del Banco Cooperativo de Puerto Rico se honran en tener como líder a un profesional de tan alto calibre.

## CÁPSULA FINANCIERA



Tras varios meses de especulación, el pasado 16 de diciembre de 2015, el Comité Federal de Mercado Abierto ("FOMC") del Banco de la Reserva Federal de Estados Unidos decidió elevar su tasa de interés de referencia a entre 0,25% y 0,50%, su primer incremento en casi una década. El Comité expresó que espera que con los ajustes graduales en la política monetaria, la actividad económica continuará expandiéndose a un paso moderado y los indicadores del mercado laboral continuarán fortaleciéndose. Se anticipa que esta acción venga acompañada de incrementos escalonados situando la tasa de referencia entre 1,00% a 1,25% para finales del 2016.

Por otro lado, no se anticipa que el efecto de este incremento, al igual que los esperados durante el 2016, provoquen cambios



significativos en las tasas de interés a nivel de la industria financiera local. Esto debido a la continua contracción en la actividad crediticia, lo cual se traduce en la acumulación de depósitos y altos niveles de liquidez donde el margen de rentabilidad permanece limitado.

## ASAMBLEA 2016

Nuestra Asamblea Anual Ordinaria de Accionistas se llevará a cabo el sábado, 14 de mayo de 2016, en el Sheraton Puerto Rico Hotel & Casino en San Juan, comenzando a las ocho de la mañana.

Les exhortamos a enviar prontamente la credencial de delegados correspondiente, la cual pueden adelantar por correo electrónico: [mfuentes@bancoop.com](mailto:mfuentes@bancoop.com) y remitir el original por valija o correo regular.

Para las reservaciones en el hotel, pueden acceder a nuestra página en la internet: [www.bancoop.com](http://www.bancoop.com) e ir directamente al enlace (link) Registro-Asamblea 2016.

Si necesitan información adicional, pueden comunicarse a la Oficina de la Junta de Directores con la Sra. Madeline Fuentes, Asistente Ejecutiva al (787) 641-2300 Ext. 1075 o al correo electrónico: [mfuentes@bancoop.com](mailto:mfuentes@bancoop.com). Los esperamos.

sábado, 14 de mayo de 2016

Sheraton Puerto Rico Hotel & Casino, San Juan, PR

[www.bancoop.com](http://www.bancoop.com)

Sra. Madeline Fuentes  
(787) 641-2300 Ext. 1075  
[mfuentes@bancoop.com](mailto:mfuentes@bancoop.com)

## CAMPAÑA DE NAVIDAD DE MASTERCARD® APELA A LAS EMOCIONES



A diferencia de años anteriores, en esta Navidad, el mensaje de la campaña de la MasterCard de

las cooperativas fue dirigido a recordarle al consumidor la alegría y el sentimiento de agrado que provocaría el regalo que compraría con la tarjeta de crédito.

El mensaje principal de la campaña, que incluyó anuncios de prensa, radio y vallas publicitarias, fue: *Esta Navidad utiliza tu MasterCard de las cooperativas y regala alegría a tu familia.*

## MASTERCARD® ESTUDIANTIL Y ZONA CARD EN BUSCA DE NUEVOS SOCIOS

Con el objetivo de promocionar nuestras tarjetas de débito y crédito Zona Card y MasterCard Estudiantil para los jóvenes estudiantes y universitarios, lanzamos una campaña publicitaria para invitarlos a conocer los beneficios que ofrecen ambos productos para comenzar a desarrollar las finanzas desde temprana edad.



Al exponer las ventajas de estos productos como soluciones efectivas y accesibles a las necesidades financieras particulares de la etapa universitaria, promovemos las bondades del cooperativismo en nuestra Isla para fortalecer nuestra base de socios y así continuar aportando al desarrollo social y económico de Puerto Rico.

## COMPROMISO SOCIAL PARA EL BIEN COMÚN

Como entidad fundamentada en los valores cooperativistas, nuestro compromiso sólido con la solidaridad y el bienestar de la comunidad sigue siendo nuestro norte. Entre los varios esfuerzos que llevamos a cabo para extender nuestra mano a los más necesitados, este año entregamos un donativo al Hospital del Niño, para ayudarle en su misión de proveer cuidado médico y albergue a pacientes desde recién nacidos hasta los 21 años de escasos recursos económicos con condiciones crónicas y severas. Además, continuamos apoyando a la Casa Manuel Fernández Juncos, que sirve de hogar a niños, en su mayoría víctimas de maltrato, abandono y negligencia, entre ocho y 18 años de todas partes de la Isla.